



PLAKATWETTBEWERB FÜR COLLÈGE UND LYCÉE

„Eure Botschaft an die Mitglieder der COP21“

BESCHREIBUNG des WETTBEWERBS

Anlässlich der 21. UN-Klimakonferenz in Paris, auch COP21 genannt, veranstaltet das Goethe-Institut in Zusammenarbeit mit Partnern einen Plakatwettbewerb für Deutschlerner/-innen in Frankreich.

Schüler/-innen aus Collège und Lycée sollen animiert werden sich mit den Zielen, Akteuren und Hintergründen der COP21 auseinanderzusetzen, um anschließend ihre Botschaft an die Mitglieder der COP21 zu formulieren.

Zentrale Fragestellung ist:

"Stellt euch vor, ihr trefft die Staats- und Regierungschefs der COP21: Welche Botschaft würdet ihr ihnen mit in die Konferenz geben?"

Diese Botschaft wird in Form eines Plakates eingereicht. Die besten zwanzig Plakate werden anschließend im Rahmen der deutschen Aktivitäten während der COP21 präsentiert sowie im Expo-Saal des Goethe-Instituts Paris ausgehängt. Ferner ist eine Wanderausstellung an den beteiligten Schulen geplant.

DAS KONZEPT

Ziel: Außenvertretung mit der COP21 (Partner, Hintergründe, Ziele) sowie den Folgen der Klimaerwärmung

Teilnehmer/-innen: alle Deutschklassen der Collèges und Lycées in Frankreich, unabhängig vom jeweiligen Deutschniveau

Aufgabe: ein **Plakat** (A1-Format) mit grafischen Elementen und einer Botschaft an die COP21-Mitglieder gestalten sowie einen **Text** (ca. 1000 Zeichen mit Leerzeichen in Word) mit Beschreibung des Plakats sowie Erklärung der Botschaft verfassen (warum diesen und keinen anderen), beides auf Deutsch UND Französisch

Wichtig: Grafische Elemente (z.B. Fotos, Grafiken) dürfen nicht urheberrechtlich geschützt sein!

Voraussetzungen: alle Deutschniveaus, mindestens Partnerarbeit, wenn möglich in Kooperation mit einem weiteren Fach (z.B. Kunst, Geschichte, Politik, Philosophie, etc.)

Einsendeschluss: 17.10.2015

Jurysitzung: 22.10.2015

Bekanntgabe der Ergebnisse: 30.11.2015

Prämierung: Die zwanzig besten Plakate werden professionell gedruckt und den COP21-Teilnehmern im Rahmen der deutschen Aktivitäten präsentiert. Außerdem werden sie im Expo-Saal des Goethe-Instituts Paris ausgestellt. Zusätzlich ist eine Wanderausstellung durch die teilnehmenden Schulen angedacht.

Vorgehensweise: In fächerübergreifendem Unterricht beschäftigen sich die Deutschlerner/-innen mit der COP21, den Konsequenzen der Klimaerwärmung sowie den Gründen und Möglichkeiten zum Umwelt- und Klimaschutz.

Sie erstellen anschließend – mindestens in Partnerarbeit und nach Möglichkeit mit einem weiteren Fachlehrer – ein Plakat mit grafischen Elementen und ihrer Botschaft an die Staats- und Regierungschefs.

Veranstalter: Goethe-Institut Paris, Ansprechpartnerin: Eva Volz, eva.volz@paris.goethe.org

Adresse für Einsendung Plakate: Goethe-Institut Paris, Eva Volz, 17 avenue d'Iena, 75116 Paris (Poststempel spätestens 17.10.2015)